beaucoup la valeur des contributions monétaires de l'ACDI et des ONG canadiennes. Comme la réussite de ces programmes et projets dépend largement de la participation du tiers monde, les contributions en main-d'œuvre et en matériaux locaux prennent une très grande importance. De même, le temps que les ONG canadiennes consacrent bénévolement à cette cause, ne traduit pas la valeur réelle des programmes mis en œuvre. Dans bien des cas, des projets ne nécessitant qu'un apport de fonds minime ont donné de nombreux résultats et servi de point de départ pour d'autres activi-

Sensibilisation des Canadiens au développement international

Le Programme de participation du public (PPP) a été créé au sein de la Direction des ONG afin d'aider l'ensemble des organisations non gouvernementales à mobiliser les efforts des Canadiens au service des problèmes complexes du développement international.

Bien qu'une petite portion seulement du budget des ONG (5.95 %) soit allouée à ce programme, les résultats jusqu'à maintenant indiquent que les programmes de cet ordre ont atteint des millions de Canadiens, de tous les milieux et dans les régions les plus éloignées du pays.

Le Programme de participation du public est donc une initiative originale par laquelle il encourage et stimule une plus grande participation du public canadien à la coopération au développement.

Tendances

Deux genres d'organisations ont connu un élargissement important de leurs activités et de leur financement au cours de l'année écoulée : les mouvements de coopératives et de caisses de crédits au Canada, et les institutions et associations professionnelles canadiennes.

En 1979-1980, la Direction des ONG de l'ACDI a considérablement accru ses contributions aux mouvements de coopératives et de caisses de crédits. Cette croissance est encourageante à la fois parce qu'elle témoigne de la sensibilisation et de l'intérêt d'un vaste réseau d'organisations canadiennes de ce genre à l'égard du développement, et à cause des immenses possibilités de travail efficace de ces ONG avec leurs contreparties dans les pays du tiers monde.

D'autre part, les associations professionnelles et institutions d'éducation canadiennes ont nettement accentué leurs efforts en vue de répondre au besoin d'entreprises communes et de renforcement des intérêts mutuels qui se manifeste de plus en plus au sein du tiers monde.

L'ACDI a non seulement co-financé des projets de développement outremer lancés par des ONG, mais elle a aussi contribué pour environ 2 millions de dollars à la fourniture de lait en poudre à neuf ONG canadiennes. Ces dernières se sont chargées de l'expédition et de la distribution et ont utilisé le lait en poudre dans le cadre des projets de travail rétribué en vivres, des programmes alimentaires institutionnels et des programmes de secours d'urgence dans 20 pays en développement.

Les fonds proviennent du budget d'aide alimentaire bien qu'ils soient administrés par la Direction des ONG.

Le lait en poudre fourni dans le cadre de ce programme en 1979-1980 a été acheminé vers certaines des collectivités les plus démunies des pays les plus pauvres.

Données statistiques

Le budget de la Direction des ONG est passé de 54 millions de dollars en 1978-79 à 55 millions de dollars en 1979-80. Le nombre de projet a atteint le chiffre record de 2.304 ce qui correspond à une augmentation de 50 % par rapport à l'année précédente.

Pour l'Asie et l'Afrique francophone, on ne remarque que très peu de changements. On note cependant une hausse importante dans le nombre de projets. Cette augmentation s'explique en bonne partie par l'augmentation du nombre de projets de petite envergure ainsi que par l'importance plus grande des contributions provenant du secteur des ONG canadiennes et des pays en voie de développement eux-mêmes. Il est à noter que les contributions du secteur des ONG canadiennes comprennent principalement les contributions réelles en espèces mais peuvent inclure, dans certains cas, les contributions en biens et services canadiens

Statistiques du programme des ONG - Comparaisons par année

	1975/76	1976/77	1977/78	1978/79	1979/80
Budget des ONG/ACDI	\$31,862,910	\$38,147,967	\$49,916,000	\$54,350,000	\$59,000,000
Déboursés des ONG/ACDI Contributions	31,962,910	38,147,967	42,590,540	54,961,393	59,530,751
des ONG canadiennes	W15000 - 20	43,000,000	45,877,844	63,674,719	88,183,866
Nombre d'ONG appuyées	221	253	166	205	195
Nombre de pays aidés Nombre de	87	98	104	102	103
projets approuvés	790	965	1,168	1,530	2,304